

DE ACTUALIDAD

LA MURALIA DE CHINA

El ejemplo de los siderúrgicos cunde. Antes, que ellos lo habían dado los pañeros y tintoreros catalanes y los fundidores bilbaínos y los carboneros asturianos, y todos, en suma, los interesados en que el Estado les garantizase por una ley votada en Cortes el monopolio de un ramo determinado de la producción, en vez de verse, como todos los demás industriales, comerciantes y profesionales en general, obligados a luchar con la competencia y a abrirse camino y ganarse mercados, a fuerza de refinamiento, de esfuerzo ó de rigor económico.

Realmente es muy cómodo el sistema, si se tiene la suerte de poder llevarlo a cabo. Con una fábrica cualquiera, por muy raro que sea el producto fabricado, y un amigo influyente en la Junta de aranceles, que no está, como sería lógico, formada por representantes de todos los intereses nacionales, empezando por los del consumidor, que son los más generales y los más dignos de respeto por consiguiente, sino que exclusivamente la constituyen, con rarísimas excepciones, delegados ó interesados en las grandes industrias nacionales, se tiene asegurado un verdadero monopolio seguro y eficaz. Partidas hay en nuestros aranceles, todos ellos sospechosos y denunciados, que responden solamente a los intereses privados de un solo fabricante, que tuvo ó adquirió influencia bastante para hacerla agregar a la ley monstruosa que mantiene nuestro arambrador atrasado.

Y como las Cortes, que emplean meses y meses, en hacer obstrucción a una ley de régimen administrativo y político, unánimemente reconocida por todos como buena y sincera, pero que amenaza gravemente el tinglado de caciques en que se apoya la falsa representación parlamentaria, no tienen atención que dedicar a las cuestiones arancelarias, esos aranceles atardados, en los que se dificulta con derechos, en algunos casos superiores varias veces al costo de la mercancía, la entrada de los productos que en el mundo entero representan comodidad, facilidades de vida, embellecimiento y atractivo del hogar, pasan sin ser discutidos siquiera—tal ocurrió cuando ya las Cortes los habían despachado de un golleteazo—y fuerzan a los millones de españoles a vivir mal y caro, para la mayor gloria de unas cuantas decenas de fabricantes, productores y acaparadores, bien avenidos con el mundo oficial.

Por ese camino vamos y vamos cada día con mayor prisa, porque los productores aprietan el tornillo de su inués y los consumidores, afloran la mano de su desánimo, enfermos, como todos los españoles, de falta de ciudadanía, de vida colectiva y social.

Ahora gritan, en clamoroso Congreso, los ganaderos de España. Librenos Dios del disparate de dudar de la enorme importancia que la ganadería tiene en nuestro país, los gallegos menos que nadie podremos negarlo.

Pero, en vez de mejorar las razas, de vigorizar los pastos, de seleccionar la producción, de pedir amparo y protección directos y eficaces para lo esencial de su negocio, los ganaderos piden lo artificial, lo abusivo, la prohibición de la importación de otras carnes.

Débil de inacción, casi caquéxica, está España; buena comida y agua fría decimos que hay en el fondo del esplendor británico, y mala y escasa comida y poca ó ninguna agua podríamos añadir que hay en la base de nuestro atraso. Pues ¿con qué derecho, en un país en el que la vida, las subsistencias, los gastos indispensables son tan brutalmente caros, mucho más que en parte alguna ya que además los sueldos y utilidades son tan bajos, con qué derecho se pretende cerrar las puertas a la carne barata, para mantener los precios, escandalosos a veces, de la carne nacional?

Bien está amparar al buey, pero no tanto que resulte desamparo del hombre condenado a morir de hambre.

Dicen que presidió a los ganaderos el discurso de Veragua y que pronunció un discurso conmovedor. No lo dudemos; proclamemos las excelencias oratorias del descendiente del primer almirante del Mar Océano. Pero confesemos que parece lamentable por esa campaña aparezca dirigida por un ganadero cuyas reses, magníficas de estampa, no son destinadas a buenas lonjas y excelentes solomillos, de los que dan a la raza músculos y sangre, sino a luchar en la plaza llena de sol y de calorines, en holocausto a la crueldad pública, enloquecida por la fiesta nacional.

Que defendan sus toros, mejores ó peores, pero siempre espléndidos y siempre caros. Pero ¡qué demonio que nos dejen a los demás comer nuestros bistecques en paz y, si puede ser, algo más baratos.

EL SUGESO DE BETANZOS

Nuestro corresponsal en la vecina ciudad nos escribe ampliando los detalles del vuelco ocurrido el domingo último en el codo de Vistalegre.

Accedió la desgracia a las nueve de la mañana, cuando el coche se dirigía a la romería en honor de Fray Pedro Manzano.

Motivó el vuelco el haberse roto el freno del carruaje en el citado codo, donde existe una pronunciada pendiente.

El cohero hizo grandes esfuerzos para evitar el accidente, pero no pudo conseguirlo.

El juez ordenó su ingreso en la cárcel, mas a las pocas horas, reconocido el vehículo por peritos, se decretó su libertad por no resultar nada que le acusase de negligencia.

Las mujeres heridas fueron llevadas al Hospital de San Antonio de Padua, en donde fueron solícitamente atendidas por los médicos D. Benjamín Alvarez y D. Lino Varela.

Su estado es satisfactorio. Créese que hoy ó mañana podrán salir para sus casas.

El servicio de correos en Ribadavia

DEFICIENCIAS SUBSANADAS

El ruído que, días pasados hemos dirigido al señor administrador de correos de Orense respecto a las deficiencias que se observaban en el servicio de la correspondencia entre Ribadavia y Leiro, ha sido inmediatamente atendido por aquel activo funcionario, á quien tenemos que agradecer esta prueba de interés y esta demostración de justificado celo.

No solo el administrador de correos de Orense sino también el de Ribadavia, se han apresurado a tomar nota de nuestra petición, que era justa y razonable, y han organizado rápidamente el servicio en forma que evitase el considerable é incesante retraso de más de veinticuatro horas que sufrían las comunicaciones postales en la histórica capital del hermoso Ribero de Avia.

Merced á esta fácil y deseada innovación, la prensa de Madrid se recibe al día siguiente en todos los pueblos ribereños, y los periódicos de la Coruña y de Vigo se leen en aquella comarca en la tarde del mismo día de su publicación, con gran ventaja para aquellos suscriptores y con notorio beneficio para los comerciantes de aquella extensa y poblada zona.

En nombre de unos y otros, y sobre todo en nombre de las conveniencias públicas, testimoniarnos á los dignos y celosos administradores de correos de Orense y Ribadavia nuestra gratitud, por la actividad con que han subsanado las deficiencias que se notaban en las comunicaciones postales entre Ribadavia y Leiro.

Con funcionarios así, el servicio de correos estará siempre bien organizado y bien atendido.

ROBO EN PADRON

Durante la noche del 25 del corriente fué robada la casa que Manuel Cuence habita en el lugar de Picarafa, parroquia de Cruces, en Padrón.

Un armario, el cajón de una mesa y un baúl aparecieron forzados, llevándose el caco, ó los cacos, 54 duros en plata, varias prendas de ropa y un cheque por valor de 4.268 pesetas.

Sospéchase en un sirviente, llamado José, que hasta hace poco tiempo tuvo Cuence, pero nada se ha descubierto por ahora.

Un marino loco

Continúa en el Hospital, algo mejorado, el capitán del bergantín italiano *Bienaimé* Prof Luigi D. Enrico Padolecchia, que el domingo último fué conducido á aquel establecimiento preso de un ataque de locura.

El cónsul de Italia en esta plaza Sr. Fernández Alsina y el Sr. Molina recibieron telegramas del hermano del Sr. Padolecchia rogándole que atendan al enfermo en todo lo posible.

El Sr. Padolecchia tuvo ayer algunos momentos de lucidez, conversando largamente con las personas que estuvieron á visitarle, á las que dijo que su enfermedad procedía de las privaciones que pasó en el viaje de Carraña á Cezimbra, y que desde Lisboa á la Coruña no comió más que un pedazo de pan en una estación.

Los médicos que le asisten creen que podrá restablecerse dentro de algún tiempo.

EMIGRANTES ESTAFADOS

Manuel Lucás, en su nombre y en el de seis emigrantes más, denunció ayer al gobernador civil que el agente de embarques Jesús Cambreiro, de Brens, le había cobrado á cada uno 41 duros por embarcarlos para América y que aquí no les facilitaron billetes más que para viajar en un vapor cuyo pasaje vale solamente 100 pesetas.

El gobernador transmitió la denuncia al juez para que éste proceda á lo que haya lugar.

JUNTA DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

En el despacho del gobernador civil se reunió anteayer la Junta provincial de Instrucción pública y adoptó los siguientes acuerdos:

Elevar al Rectorado los expedientes gubernativos instruidos á las maestras de Loureda, en Arteijo, y Doñiños, en Serantes, y al maestro de Bardeoa, en San Saturnino.

Ordenar al alcalde de Trazo que dicte las medidas oportunas para proceder al saneamiento de la escuela de Restande.

Informar la Instancia de D. Pedro M. Barcemeles, maestro de Corzón, en Mazaricos, pidiendo 45 días de licencia.

Nombrar maestro interino de la escuela de Cerezo, en Coristanco, á D. César Castro Iglesias.

Aprobar el itinerario para la visita de inspección á las escuelas de la provincia en el presente año.

Oficiar á la Diputación provincial rogándole que amplíe el escalafón de maestros de la provincia para el percibo de aumento gradual en los sueldos.

Informar al Rectorado sobre el expediente de licencia por enferma instruido á la maestra de Celas, en Culleredo.

Constituir la Comisión técnica de la Junta, que formarán el Sr. Pérez Ballesteros, como presidente, y como vocales D.ª Mercedes Teila, D.ª Rita Aller, D.ª Claudina Ibarra, D. Jacobo Correa, D. Federico Barbeito, D. Julián Rodríguez Rincón y D. Leopoldo Pedreira.

Celebrar en la tercera decena del mes de Julio próximo la fiesta escolar que dispone la ley, reuniendo previamente á las entidades que han de tomar parte en la misma, para acordar el programa á que habrá de sujetarse.

Y por último, ordenar al alcalde de Trazo que instruya el oportuno expediente á fin de facilitar un local para escuela de niñas.

CONFIDENCIAS

Entre bastidores

El telón acaba de descender de un modo lento, separando al público de un paisaje bañado por los esplendentes rayos del sol y entre cuyos árboles se pierde la pareja enamorada unida en estrecho abrazo y lanzando una nota aguda y unisóna que se va apagando poco á poco.

Yo, mero espectador con algo de tendencia al periodismo, me pongo en pié, requiero mi sombrero hongo y, después de lanzar una mirada escrutadora á las butacas y palcos, mirando que me cuesta algunos saludos y algunas ligeras sonrisas, me ausento por la puerta lateral izquierda procurando imprimir á todo el continente el aire de mayor esbeltez posible. Reconocerán ustedes que este párrafo es *Petronio* puro.

Unas ligeras *coletadas* (golpecitos producidos con los nudillos de la mano) dan lugar á que la faz de un bien trejado acomodador aparezca en un agujero ó ventanuco abierto á serrucho vil en la puerta que da acceso al escenario. Este hombre, procurando imprimir á su voz una entonación atable, en armonía con el botón dorado y con el guante blanco, me dice que no puedo entrar.

Yo desensivino entonces mi condición de periodista y le hago ver que me hallo en la necesidad de celebrar una *interview* con una diva.

El hombre se convence y la puerta se abre para dar paso á mi perfil, porque de frente no quepo.

Un bombero meditabundo aparece á mi vista apenas la puerta se cierra detrás de mí. Aquel bombero sostiene de un modo desdénso la boquilla de una manguera. Me mira, quiere sonreírse, y si bien esto no puede realizarlo porque se lo impide el barbuquejo del casco, leo en sus ojos la satisfacción que esperimentaría si pudiese apuntarme con el aparato y propinarle un buen remojón. Las circunstancias no lo quieren así y yo prosigo en mi investigadora visita.

Aquí, á la izquierda, hay un cuartito pequeño y bastante feo. Es el cuarto de la García Rubio, á donde llego á fuerza de estrecharme entre la gente que invade el pasillo. En este cuartito hay dos señores sentados en las dos únicas sillas disponibles. Ambos señores se ponen en pie y me ofrecen sus asientos. Yo no quiero aceptar, ellos insisten y me siento al fin. Lo estaba deseando pero lo disimulé todo lo que pude.

Allí se habla de cómo va desarrollándose la obra y de otra porción de cosas que tienen y que no tienen que ver con la función que se representa. De vez en cuando la García Rubio canta á toda voz *do... mi... sol... do... mi... re...* y después se vuelve á reanudar la conversación.

Un ruido lejano nos deja en suspenso á los que no estamos en el secreto. ¿Truena? ¿Parece? Nos preguntamos. No; es el bajo que se está probando ¡Ah! Y nos tranquilizamos.

Algunas notas agudas nos dicen que en el cuarto del lado está la Ortega Villar.

Me despidió de Luisita y voy á saludar á la vecina.

—¿Cómo está usted, Beatriz?

—Muy bien y usted?, contesta la Ortega sonriente.

Yo la miro. Está enormemente pálida y tiene unas ojeras negras y profundas. No me cabe en la cabeza que pueda estar muy bien con aquella cara tan descañada, pero me hago cargo de que tiene que morir de un disgusto en el acto siguiente y entonces me lo explico todo.

—¿Cuánto más guapa está la Ortega cuando no tiene que morir en ningún acto!

—Ya hechas mis visitas, es necesario que vea cómo preparan la escena y me cuelo como puedo por entre los bastidores.

Allí todo el mundo anda de prisa. Un ciudadano con un martillo mira para el cielo y grita:

—¡Eh, Pepito!

—¿Qué?—contesta gritando una voz celestial.

—¡Arrea el bambalino! y avisa que bajen las diablitas! Estas diablitas son unas baterías de luz que nada tienen que ver con el demonio.

Otra voz terrestre grita al mismo tiempo:

—¿Fernández... Fernández!...

—¿Qué hay?—contestan desde el cielo.

—Adelanta el *alcabete* y tener cuidado con ese leñero que baja por los arroyos.

Un señor pasa por delante de mí, riéndosenos á los dos y echando pecados.

—¿Qué se va á empezar!

—¡Fuera de escena!

—Te meto una patada.

—Do... mi... si... do... re.

—Comparsas...

—Señoras del coro... etc., etc.

Y yo me vuelvo á mi butaca con aire marcial, abandonando aquel manicomio que momentos después se nos aparece convertido en espléndido palacio ó en delicioso vergel.

PICADILLO.

La Sucursal del Banco

EL NUEVO DIRECTOR

Al despedirse de nosotros el director de la Sucursal del Banco de España en esta plaza Sr. Suárez Figueroa, trasladado con igual cargo á Tortosa, nos manifestó su opinión de que el establecimiento seguiría inspirándose en el criterio amplio que á él le guió durante su gestión, en sus relaciones con la industria y el comercio de la localidad.

Hemos tenido ocasión de hablar con el nuevo director Sr. Suárez Cobián, y sus manifestaciones coinciden en absoluto con las de su antecesor, corroborándonos de un modo completo. Todas las facilidades dadas por el Banco á los hombres de negocios de la Coruña han redundado en beneficio del establecimiento, cuyos intereses marchan paralelamente con los de la localidad. Y esta política de amplitud y facilidades, que inspira los actos del Banco, ha de ser sostenida por el Sr. Suárez Cobián.

El nuevo director no es un desconocido en la Coruña por cuanto es gallego, hijo de un prestigioso banquero de Pontevedra, y está emparentado con importantes personalidades de la región. Hombre joven, inteligente y sabidísimo, viene aquí animado de los mejores deseos, y aceptó con placer el cargo, seguro de que en él, sirviendo los intereses del Banco, ha de servir también los de las fuerzas vivas de la localidad, haciendo que una gran cordialidad sea la base de las relaciones entre el comercio coruñés y el primer establecimiento nacional de crédito.

De la grata entrevista con el Sr. Suárez Cobián, hemos sacado la impresión de que su gestión ha de ser altamente beneficiosa para la Coruña y que el Banco seguirá prestando su cooperación amplia al comercio y á la industria.

Nos felicitamos por lo mucho que esto importa á un pueblo eminentemente mercantil como es el nuestro, y deseamos á nuestro distinguido conterráneo una gestión próspera y larga que corresponda á sus grandes aptitudes y á los excelentes deseos que le animan.

VIAJEROS

Salí para Madrid el coronel de Artillería D. Luis Fernández de Toro.

Llegó ayer de Padrón el presidente de la Diputación provincial D. Ramón Tojo Pérez.

También llegó el deán de la Catedral de Santander D. Manuel Gómez Adanza, quien se dirige á Santiago.

Regresó de Ribadeo doña Elvira Pérez de Guzmán.

En el vapor inglés *Higlan Hope* saldrá hoy para Vigo nuestro querido amigo D. Rafael García de la Riva.

Hoy sale para Madrid D. Eduardo Quiroga.

Ha regresado de París, donde permaneció varios días haciendo compras para su acreditado centro de modas, la señorita Ramona Fernández.

En el tren rápido de ayer salieron para Madrid el amado doctor D. Fermín R. Ortega y su bellísima hija Caridad, padre y hermana, respectivamente, de la hermosa tiple señorita Ortega Villar.

El Sr. Ortega, llamado á Madrid para atender á su importantísimo gabinete, regresará á la Coruña dentro de breves días.

El último figurín

Anteayer lunes, á las cinco de la tarde, hora oficial, un caballero, que debía de ser de las afueras, se paseaba por el Cantón pequeño con las siguientes prendas de vestir: chambrago, americana, chaleco, camisa, pantalón, calzoncillo y boreguines.

Ustedes dirán que la cosa nada tiene de particular, y así parece á primera vista. Pero lo grave del caso es que el pantalón, el calzoncillo y las botas, iban en la mano del caballero y éste ostentaba puestos, tan solo, el sombrero, la chaqueta, el chaleco y la camisa, que por cierto era asaz corta.

Este señor, tan elegantemente desnudo, fué muy del agrado del público que tuvo ocasión de contemplar al pintoresco espectáculo y divirtió durante largo rato á los niños y aun á las niñas sin graduación. Ocurrió el suceso el lunes por la tarde y á la hora de entrar nuestro número en máquina (madrugada del miércoles), no se sabe de ningún sastre caritativo que haya vestido al interesado, ni de ningún guardia que lo haya conducido á lugar oportuno.

La fiesta del trabajo

La Comisión organizadora de la velada que á beneficio de los presos por cuestiones sociales se celebrará el día 1.º de Mayo próximo, solemnizando la fiesta del trabajo, nos participa en atenta carta que los obreros asociados pueden pasar por sus respectivos sociedades á recoger las invitaciones para aquel festival.

La velada dará comienzo á las ocho y media de la noche en el Teatro Circo Emilia Pardo Bazán y se sujetará al siguiente programa:

1.º Sinfonía por la rondalla de la sociedad *Bellas Artes*.

2.º El poema dramático titulado *Primero de Mayo*.

3.º El cuadro dramático *Fin de fiesta*, y

4.º La comedia de Máximo Kegel *La hija del fiscal*.

Las tres obras serán representadas por la sección de declamación del Centro de estudios sociales *Germania*.

LA ÓPERA

SANSÓN Y DALILA

Buena noche la de ayer para la afición. Se puso en escena un *Sansón* como va lo quisieran para sí muchos grandes teatros europeos.

Armida París estuvo colosal. Desde que pronunció las primeras notas al bajar las gradas en el primer acto, hasta el fin de la representación, todos los momentos de la obra fueron para ella otros tantos triunfos. Pero en el segundo acto especialmente, en ese acto soberano durante el cual está siempre en escena, su labor fué insuperable, magistral, digna de las más entusiastas demostraciones. La romanza, el *duetto* con el barítono y el gran duo con el tenor, dieron ocasión á la sin par Armida París para desplegar todas sus esplendorosas facultades. Como hermosa mujer, como actriz y como cantante única, colmó el entusiasmo del público. Fué una noche de gran fortuna, superior á todas las representaciones del año pasado y del actual, y el teatro entero le hizo una de esas ovaciones que nunca se olvidan.

Muy bien el tenor Sr. Dimitresco, que ya había obtenido buen éxito en *El Profeta* y que hizo un excelente protagonista de la obra de Saint-Saëns. Afinado y luciendo una buena voz en el acto primero y en el gran duo del segundo, en el que alcanzó un agudo limpio y brillante, fué aplaudido con verdadero gusto y calor en la escena del molino, donde se reveló como artista muy maestro y de gusto delicado.

El barítono Cabello, nuestro amigo del año pasado, hizo una labor agradable y cantó muy notablemente el acto tercero. El bajo debutante Sr. Dadó desempeñó bien su corto papel de Abimelec. Tiene una buena voz y una gran figura que hizo sudar á los comparsas en el momento del arrastre.

Verdaguer, el inimitable arriero hebreo, se ganó un aplauso cerrado en la gran nota bajo cero del primer acto.

La orquesta tocó la obra magistralmente y el maestro Ricardo Villa compartió los honores de la ovación en el palco escénico. Eso es tocar una ópera.

El templo muy bien pintado y derrumbándose como Dios manda. Merece un aplauso el Sr. Lorenzatta.

Se nos olvidaba hablar de los coros y se nos seguiría olvidando por hoy.

Esta noche se repite *Sansón*. Si después de la representación de ayer no hay un lleno hasta la araña, será preciso ir pensando en dedicar el teatro á almacén de comestibles.

RIENZI.

DESDE MADRID

Jacararás

Los dirigibles.

Cuenta un periódico, uno de esos periódicos amables que cultivan la nota deportiva, que muy en breve se efectuarán las pruebas de un nuevo dirigible francés. Se dice que este aparato será decisivo. Se asegura que podremos volar dentro de poco.

Yo manifiesto que no tengo un empeño decidido en volar. Por esta razón no me conmueve la anterior noticia.

Además, mis ideales me arrastran hacia la abominación de los globos dirigibles. Ya he transigido con el tren, con ese artilugio humillante que acortando las distancias ha quitado al viajar toda su bella traza de aventura, toda la sensación de lo imprevisto, de lo raro, de lo original. He transigido con el tren y hasta soporto el automóvil, pero el aparato volador, no puedo sustraerme, lo aborrezco.

¿A dónde vas humanidad? El borrar fronteras, el acortar distancias, el extinguir pueblos y costumbres, es un funesto ideal que persigues para tu desdicha.

Cuando de una volada nos podamos plantificar en Londres, será el día de mi suicidio.

Será muy bello recorrer el mundo en cuatro días. Pero después de recorrer el mundo ¿qué haremos? ¡Qué gran aburrimiento entonces! Saberse á la tierra de memoria, no existirá nada raro para uno, pasear por la Abisinia con el mismo aire indiferente y cansino con el que se zangolotea por la asendereada calle de Alcalá, ¡qué horror!

¡Tan bello como es trepar al borde del agujerito desde donde asistimos á nuestra pequeña vida y dirigir una mirada hacia el horizonte y pensar con alborozo que quedan muchas tierras por ver!

Yo el día en que despierte en Getafe, desayune en Sevilla, pasee por el bulevar de la Magdalena, almuerce en Turquía, asista por la tarde á una casa de tigres en la India, coma en Chile, ocupe una butaca en un teatro filipino y me tumbe á dormir por la noche en el desierto de Sahara, la vida no tendrá para mí nada codiciable y por lo tanto, sin poder codiciar ¿para qué vivir?

Un concurso.

Segovia ofrece pingües granjerías á los poetas y á los eruditos. La Cámara Agrícola segoviana ha tenido la esplendidez de mostrarles á los poetas que se atrevan á cantar á los guerrilleros de la guerra de la Independencia, diez y seis duros, diciéndoles:

—Animarse señores. ¿Quién se obceca?

Y tengo para mí que se obcecarán, porque anda el dinero tan por las nubes y la poesía tan por los suelos...

Para los eruditos que se han empollado el intrínquilo de la historia hay un precioso tomo con tapas de piel y cantoneras de metal. Este bello tomo quedará en poder del que escriba con mayor fortuna unas páginas relatando sucesos de aquellos tiempos.

Y tengo para mí que los historiadores se obcecarán ante el tomo de Geografía.

Amigos míos, ya puede tener un poeta é historiador de cámara por seis reales y mantenido.

Los mendigos de Torrejón.

Doña Tomasa Gómez y Domínguez, se acordó al morir de que había mendigos en Torrejón. Y en el estor de su agonía le acudió á la mente una idea filantrópica. Llamó á un notario y dijo:

—Dejo todos mis bienes á los mendigos de Torrejón.

Y tras de haber hablado así, subió al cielo. Esta medida postrimera de D.ª Tomasa ha traído grandes disturbios. Porque resulta ahora que todos los mendigos españoles son de Torrejón. Y ¡es claro!, los mendigos de esta importante villa se han enfadado porque tocan á menos y han ocurrido sopitipañas cruentas, garrotazos contundentes y hasta mordiscos y puntapiés.

Señora D.ª Tomasa, bien sabe Dios que admiro su acción; pero eso de inquietar á los mendigos haciéndoles tundiarse rabiamente por la disputa de tres pesetas por barba, me parece una crueldad de agonizante, asaz molesta.

La esposa del vengador.

Tras de cuarenta años de catalepsia «La esposa del vengador» ha abierto los ojos y se ha puesto de pie sobre las tablas del Teatro Español.

Echegaray ha tremolado su perilla blanca, recogiendo los aplausos del público, entusiasmado ante la resurrección de esta obra tan en armonía con el gusto literario del ilustre don José.

¡Vaya, Sr. Echegaray, aun está el público en la postura intelectual de gustar de usted! Dentro de algunos años, tal vez, no ocurra semejante cosa.

¿Por qué no se anima á escribir la segunda parte de *A fuerza de arrastrarse*, quisicosa que pudiera llevar por título *A fuerza de aburrir*?

El colchón.

Un colchón mío ha empeñado un colchón para ir á los toros. He aquí un noble acto, espiritual, demostrador de un simpático romanticismo.

¡Qué grandes empresas se pueden esperar de este hombre egregio que concibe ante un cartel de toros la idea de empeñar su colchón para comprar un billete! ¡Extrañaría que este soberbio amigo mío, ganase un día la laureada de San Fernando ó el patíbulo por raptar á una princesa!

A este hombre, que cediendo á su entusiasmo por los toros tiene el heroísmo de empeñar su colchón para aplaudir al *Bomb*, lo he abrazado con todo el ardimento de quien abraza á un hombre insigne.

Toros en Rusia.

Ya es un hecho. Pronto se edificará en San Petersburgo una plaza de toros. En breve se celebrarán corridas á cero grados, con gabán de pieles y fundas para la nariz.

No hay que darle vueltas. La fiesta nacional se va europeizando. En Nueva España vive como en terreno propio. Ya tiene invadido el mediodía francés. Ahora aparece en Rusia. Señores ¡si nos vendrá la regeneración por los cuernos?

PEDRO DE LOS PALOTES.

LA PESCA

Dos fueron los vapores del «bon» que ayer llegaron al puerto: el «Sirus» y el «Bodica».

VISITA PASTORAL

Mañana, jueves, llegará á la Coruña el obispo auxiliar de la diócesis D. Severo Araujo, quien se alojará en las habitaciones particulares del convento de madres Capuchinas.

Un automóvil de utilidad

Desde anteaer se halla en la Coruña el distinguido ingeniero alemán D. Enrique Traumann, representante exclusivo en España de la importación de automóviles Sag, de Gaggan, en Alemania.

TRIBUNALES

Sumarios ingresados en la Secretaría de Gobierno de esta Audiencia el día 28 de Abril de 1908.

Señalamientos para el día 29 de Abril de 1908.—SALA DE LO CIVIL.—Coruña: D. Marcelino Alonso Salvadores con D. Ricardo Alonso Criado, sobre pago de pesetas.

Los días 4, 5 y 6 del próximo mes de Mayo se procederá al estero y arreglo de las salas de la Audiencia, suspendiéndose por tal motivo las vistas de causas y pleitos.

Después de hacer uso de 30 días de licencia, volvió á encargarse de su jurisdicción el juez de primera instancia de Puebla de Trives don Enrique Freire Marquina.

En el pleito seguido en el Juzgado de Corcubión, entre D. Alfredo Leiro López y D. Ramón Martínez y Martínez y otros, sobre interdicto de recobrar la posesión de una finca, la Sala de lo Civil dictó sentencia confirmando con las costas de primera y segunda instancia al apelante D. Alfredo, la dictada en 10 de Enero por el juez de Corcubión y declarando no haber lugar al interdicto propuesto por el demandado D. Ramón Martínez.

EL PUERTO

Entraron ayer los vapores «Primero», de Ferrer, con carga general; «Trinidad», de Almería, con sal, y «María Mercedes», de Avilés, con carbón.

Atracó al muelle de Linares Rivas el vapor «María Mercedes», con objeto de alijar 220 toneladas de carbón.

Anoche fondeó en nuestro puerto el vapor alemán «Cap Blanco», que procede de Southampton y se dirige á Lisboa y Buenos Aires.

FOLLETON de EL NOROESTE (45)

Los millones de Mr. Joramie

EMILIO RICHEBOURG PRIMERA PARTE

EL CRIMEN DE GRANDVAL

al juez en su casa podeis estar de vuelta aquí en dos horas.

—Está bien, señor alcalde.

El guarda se alejó rápidamente cortando en línea recta á travéz de la pradera.

Al cabo de veinticuatro minutos llegaron los dos hombres, enviados por el guarda, acompañados por otros diez á quienes la curiosidad había hecho abandonar sus trabajos.

Entraron cuatro en el agua y aunque se enterraron en el fango hasta las rodillas, la ahogada fué sacada de allí sin mucha dificultad y colocada sobre la hierba á poca distancia de la orilla.

—Podíamos transportarla á la granja,—dijo Perizot.

—No,—respondió el alcalde,—debe permanecer aquí hasta la llegada del juez de paz. Entre tanto la limpiaremos el rostro y el vestido.

Un hombre corrió á la granja y trajo un cabo y una regadera, por medio de la cual hicieron desaparecer todo el cieno que cubría el cuerpo de la desgraciada Clara Guerin.

cido número de pasajeros, se hizo el buque á la mar con rumbo al primero de dichos puntos.

También entró anoche, procedente de la Habana, el vapor alemán «Komprinzessin Cecilie», con numeroso pasaje.

Conduciendo 1.500 toneladas de sal, entró ayer en nuestro puerto el vapor «Trinidad», el cual atracará hoy al muelle de Linares Rivas para alijar dicho cargamento.

PABELLÓN LINO

Hubo ayer numerosa concurrencia en el Pabellón de la zona del puerto.

El notable transformista Sr. Arcos hizo, en unión de su hermano Fernando, un juguete muy divertido, interpretando á maravilla diversos personajes y cosechando aplausos.

Hoy se exhibirán magníficas cintas en el cinematógrafo.

El Sr. Arcos tomará parte en las sesiones de las siete, las nueve y las once de la noche.

Notas municipales

D. Rogelio Castro solicitó permiso de la Alcaldía para colocar un aparato con tarjetas postales en la fachada de la casa número 56 del Riego de Agua.

Se ordenó al arquitecto municipal que dirija las obras de reparación del pavimento de la calle del Orzán.

El mismo señor ha sido autorizado para adquirir 200 metros cuadrados de cantería con destino á las reparaciones de calles.

En el Ayuntamiento se reunió ayer la Comisión municipal de cementerios y acordó in formar favorablemente varias cuentas.

También se reunió la Comisión de Easanche y acordó proponer al Ayuntamiento que proceda á conceder las licencias solicitadas por varios propietarios para ejecutar obras en sus fincas.

Ayer fueron degolladas en el Macelo municipal 2 vacas, 22 terneras, un cordero y 7 cerdos.

El peso que arrojó en junto el ganado vacuno fué de 1.911 kilos, el lanar 10 y el de cerda 520.

La recaudación obtenida en dicho establecimiento ascendió á 111'47 pesetas.

Hoy á las seis de la tarde se reunirá la comisión municipal de obras.

Cronica local

Hoy á las diez de la mañana se celebrarán en la Comandancia de Marina exámenes para patronos de cabotaje.

Una comisión de boteros del puerto nos visitó ayer para decirnos que Manuel Varela Fernández, detenido anteaer como autor de la sustracción de varios objetos de un baúl perteneciente á D. Gabriel Maceiras, no es de la clase, pues tiene el oficio de guarnicionero.

Durante la semana última se hicieron en la Caja de Ahorros 9 imposiciones nuevas que con 200 por continuación importan 18.578 pesetas, y 32 reintegros á cuenta y 9 por saldo, por 9.944.

En el Monte de Piedad se realizaron 38 empeños de alhajas y 47 de ropas y efectos, por 4.056 pesetas, y 36 desempeños de las primeras y 38 de las segundas, por 4.554.

Tomaron posesión de sus destinos los guardias de seguridad José Alonso Vázquez y Manuel Rodríguez Pato.

El gobernador civil multó con 10 pesetas á José Villa y José Soutelo Rodríguez, por escandalizar embriagados; con 25 á Manuela Rodríguez, por la misma falta, y con 20 á Manuel Fariña García, por usar un pañal.

Inscribiéronse ayer en el registro de asociaciones del gobierno civil los reglamentos del «Club ciclista» y del «Widowers F. C.» de la Coruña, y el de la «Comisión ejecutiva» de la exposición regional que en Santiago se celebrará el año 1909.

Se ha abierto una información pública sobre una petición de terreno de dominio público en la playa «Riego de agua», del término municipal de Carnota, hecha por D.ª Ramona Riveiro para dedicarlo al cultivo.

Hállase vacante la escuela elemental incompleta de Cabalar, en el Ayuntamiento de Somozas, dotada con el sueldo de 500 pesetas anuales y emolumentos legales.

Falleció en Orense la virtuosa señora doña Ramona Rey, madre del oficial mayor de obras públicas de esta provincia D. Alfonso Carballo Rey.

Ha sido destinado á la Zona de Betanzos el capitán del regimiento Zaragoza D. José López Crespo.

Ha sido operado felizmente de una hernia, en el Instituto Médico de Santander, el comandante de Caballería encargado de la cría caballar en esta provincia D. Enrique Lisarrague.

Hoy, miércoles, á las siete de la tarde, en el

local de «La Emancipación» se celebrará una sesión de lectura comentada. Se leerán trabajos de Gabriel y Galán, Rubén Darío, Campoamor, Rosalía Castro, Carros, Larra y Valle Inclán, por varios miembros de la Universidad Popular.

Se ruega la puntual asistencia.

Nuestro distinguido amigo el capitán general de la octava región D. Angel Aznar, nos participa á medio de atento besalamano haberse posesionado del mando de esta Capitania general, y nos ofrece su cooperación en los asuntos oficiales.

Agradecemos al Sr. Aznar su deferencia y correspondemos atentamente á su ofrecimiento.

Ayer se reunió la sociedad de pescadores y acordó que todas las medidas para la venta de sardina sean uniformes; oficiar á los armadores de embarcaciones de pesca para que no admitan á gentes que no presenten un certificado de la sociedad; adherirse al mitin que se celebrará el día 1.º de Mayo, y continuar la campaña emprendida contra los aparejos de arrastre.

La Sala de lo Contencioso del Tribunal Supremo resolvió por auto de 8 del corriente admitir la excepción de incompetencia de jurisdicción alegada por el fiscal en el recurso interpuesto por D. Andrés Souto Ramos contra la real orden de 26 de Marzo del año último, por la que se aprobaron las tarifas de carga y descarga de este puerto.

Hoy á las siete de la tarde se reunirá la sociedad de metalúrgicos, para tratar de la fiesta del 1.º de Mayo.

La sociedad de cocineros y camareros marítimos «La Cosmopolita», nombró secretario á Emilio Solís.

A la una y media de la madrugada de hoy fueron detenidos en el muelle de hierro Rogelio Pardo Iglesias y Juan Pena Parada, por insultar á Rosa Teijeiro, que en aquel momento se hallaba en aquel lugar para embarcar en el vapor alemán «Cap Blanco», que anoche entró en el puerto de paso para América del Sur.

A Pena se le ocupó un cuchillo y una navaja. Ambos pernoctaron en la inspección.

Con el fin de que instruya el oportuno sumario, ayer envió el fiscal al juez la hoja publicada por los presidentes de las sociedades obreras contra el gobernador civil.

Ayer tarde, á la llegada del tren correo, sintióse repentinamente enfermo é imposibilitado de andar el anciano Francisco Sardina, que viene desde Madrid con objeto de reunirse con su familia, en Santiago.

Una pareja de policía lo acompañó en un coche hasta la inspección, en donde le prepararon una cama con los restos de unos colchones que allí hubo en otro tiempo.

Como ya anocheció se hallaba el anciano bastante repuesto, hoy probablemente continuará viaje á la ciudad del Apóstol, si su salud se lo permite.

Hoy contraerá matrimonio en Betanzos el joven D. Leandro Martínez Fidalgo con la señorita Julia Docampo, maestra de la escuela de Grandal, en Villarmayor.

En la casa número 6 de la travesía de Mariñas, Francisco Siso Itanes maltrató á la una de esta madrugada á la vecina Gumersinda Sanmartín N, porque le reclamaba el importe de una botella de cerveza que había tomado. Gumersinda cogió una botella y se la arrojó á Francisco á la cabeza causándole una herida en la ceja izquierda.

El lesionado pasó á la Casa de Socorro don de fué curado, pernoctando luego en la inspección de vigilancia con la agresora.

En el cuarto reservado del salón de descanso del Teatro Principal, fué hallada anoche una amplia toalla tapabocas que puede recogerse en la Administración de este periódico, previo el pago de este anuncio.

La carrera en cuesta en el monte Igueldo, celebrada el día 22 en San Sebastián, ha constituido un triunfo para la fábrica de automóviles «La Hispano Suiza», de Barcelona, no menos que para la industria nacional. Concurrieron dos automóviles de esta marca y otro de la S. A. G., de Ginebra, sociedad que construye con los planos de «La Hispano Suiza»; y obtuvieron el primer premio de la cuarta categoría un 20 caballos Hispano Suiza con Dery y el primero y tercero de la quinta, un 40 S. A. G. y otro 40 Hispano Suiza pilotados, respectivamente, por Jarnier y Abadal.

Léase en 4.ª plana el anuncio Muy importante.

La limpieza de la sangre es el secreto de la salud. La Zarparrilla de Bristol es reconocida en todo el mundo como el más energético y seguro limpiador de la sangre y de los humores. Tómese en unión de las Píldoras de Bristol, según las instrucciones.

EL SIGLO.—Ha llegado á esta población el viajante de los Grandes Almacenes «El Siglo», de Barcelona, portador de extensísimos muestrarios de confecciones y novedades para señoras, caballeros y niños.

En vestidos y abrigos de señora, trae preciosos diseños, con arreglo á los últimos modelos; así como catálogos de cuantos artículos se fabrican en España y en el Extranjero.

Hecho esto, el alcalde confió la guarda del cuerpo á hombres que se prestaron á ello, y luego todos los demás regresaron al pueblo á esperar la llegada del juez de paz.

Este llegó á las diez, escoltado por tres gendarmes.

—¿A qué traerá gendarmes?—pensó el jefe de la municipalidad de Ninville.

El juez de paz sorprendió su movimiento de sorpresa y le dijo:

—No os sorprendáis, señor alcalde; según lo que me ha dicho el guarda campestre, he creído deber hacerme acompañar de estos señores. Acaso tengamos necesidad de proceder criminalmente.

—Comprendo, habeis hecho perfectamente.

Mentalmente se decía: —Quiéren darle una gran importancia á un simple accidente.

El guarda se apeó del cabriolet, ocupó su puesto el alcalde y se dirigieron á la granja.

Al ver los gendarmes Gervasia, casi se desmayó; pero nadie reparó en ello.

Allí se apearon, dirigiéndose al sendero de la laguna en donde, á pesar de la prohibición del alcalde, había reunidas unas treinta personas.

Por orden del juez de paz, los gendarmes dispersaron á los curiosos y solo quedaron allí los dos hombres que guardaban el cuerpo, el juez, el alcalde, Perizot, el guarda y los gendarmes.

El primer cuidado del juez de paz fué examinar con la mayor atención los bor-

En la sucursal del Hotel de Francia (Juana de Vega, 5, principal), tiene hecha una verdadera exposición, y se ofrece á su numerosa y distinguida clientela, para enseñarle cuantas muestras pueda desear el gusto más exigente. Los Almacenes de El Siglo son los mayores y más importantes de España y los que más barato venden.

Exposición de cuadros.—«Diamantes Americanos», calle Real.—Último día de venta el sábado 2 de Mayo.—Grandes rebajas.

Procurador.—José López García.—Calle de Santiago, 12, primero.

Manuel Durán García, Abogado.—Payo Gómez, 16, principal.

Telegramas

De política

La Dirección de la Tabacalera

MADRID 28 (17'25 h.) Ha sido nombrado director de la Tabacalera el Sr. Echegaray.

No hay indulto

MADRID 28 (18'50 h.) El Sr. Maura ha manifestado que no habrá indulto general con motivo del centenario de la Independencia.

Una conferencia

MADRID 28 (20'30 h.) Los Sres. Dato y Maura conferenciaron extensamente en el Congreso.

Una interpelación

MADRID 28 (20'30 h.) El lunes explanará una interpelación sobre la enseñanza el Sr. Canalejas.

Los obstruccionistas

MADRID 28 (20'30 h.) Uno de estos días se reunirán los diputados obstruccionistas para redactar nuevas enmiendas.

La policía de Valencia

MADRID 29 (2 h.) El gobernador de Valencia conferenció hoy con el ministro de la Gobernación sobre el arreglo de las fuerzas de orden público en aquella provincia.

De Marruecos

La muerte del Raisuli

MADRID 28 (14'20 h.) Por ahora no hay ninguna noticia que confirme la muerte del Raisuli.

Viaje extraordinario

MADRID 28 (22'45 h.) Telegrafían de Cádiz que el vapor «Joquín del Piélagos» saldrá mañana en viaje extraordinario para Tánger y Rabat.

Hablando con Villanueva

MADRID 29 (0'30 h.) El Sr. Villanueva ha declarado que visitará en Rabat al Sultán Abd-el-Aziz.

Luego irá á Casablanca y á otros puertos marroques.

Opina que sería beneficioso para Europa acabar con la lucha que sostienen moros y franceses. Entonces,—dice,—podría venir un arreglo entre los dos emperadores.

Elogió al Sr. Maura porque supo obtener ventajas sin disparar un tiro.

Asamblea de ganaderos

Acuerdos adoptados

MADRID 28 (3'30 h.) Reunióse hoy la Asociación de ganaderos para adoptar una resolución que impida la entrada en España del ganado argentino, por los perjuicios que irroga á la ganadería española.

Preside el duque de Veragua.

El vizconde de Amayo, en un largo discurso, hizo historia de la campaña emprendida en la provincia de Cáceres para impedir la importación de ganado argentino, y describió los males que produce á la ganadería española.

Indicó la conveniencia de solicitar el concurso de todos los ganaderos españoles para evitar la importación de reses argentinas.

En estos tonos discursaron otros concurrentes á la reunión.

El duque de Veragua pronunció también un elocuente y sentido discurso.

Después fueron leídas y aprobadas las siguientes conclusiones:

Primera: Pedir que en las sucesivas reformas arancelarias se tengan en cuenta los inte-

—Si es un accidente,—pensaba,—se ha producido de una manera muy extraña.

—Perizot, temiendo descubrirse, no decía una palabra.

El sargento de gendarmes, con los ojos fijos en el magistrado, se retorció el bigote.

—¿Y bien, señor juez de paz?—interrogó el alcalde.

—Dios mío, señores, confieso que me hallo algo embarazado. Señor alcalde, ¿creéis en un accidente?

—No me atrevo á afirmar nada, señor juez.

El alcalde empezaba á tener dudas.

—Nos hallamos en presencia de tres hipótesis,—prosiguió el magistrado,—la muerte de esta mujer puede ser atribuida á un accidente ó á un crimen?...

Perizot se estremeció.

—¿O bien á un suicidio? Quisiera no ver en esto más que un accidente, pero no puedo convencerme de ello; creería más bien en el suicidio, al rechazar la idea de que esta pobre criada haya sido víctima de un crimen.

Pero nada puedo prejulgar; en un asunto tan delicado no me pertenece pronunciar la afirmativa ni en un sentido ni en otro. Además no es de mi competencia y debo dar parte al tribunal.

Como no podemos dejar el cuerpo expuesto á todas las miradas, tendré la bondad, señor alcalde, de hacerlo transportar á Ninville, á una de las salas de la alcaldía, haciéndolo guardar por hombres de confianza.

El juez de paz hizo una seña al sargento.

Viuda de Otero, Real, 63.—Gran surtido en confecciones.

¿QUIERE V. COMER BIEN?

En el Lión d'or, Real 36, y Galera 27. Los domingos CALLOS.

A las señoras elegantes

Los días 29 y 30 del corriente, y 1 y 2 de Mayo, tendrá lugar en el Hotel de Francia la anunciada grandiosa exposición de Altas Novedades en trajes, blusas, abrigos, etc., de la afamada Maison J. Laferrer, de París.

Papel para envolver. SE VENDE en esta Administración.

reses y la defensa de la ganadería, elevando los derechos arancelarios para el ganado argentino.

Segundo: Solicitar el cumplimiento de lo legislado sobre mataderos; y la derogación del acuerdo relativo á la introducción de reses muertas de procedencia internacional, y prohibición absoluta de la introducción en España de carnes congeladas.

Tercera: Interesar la implantación de las básculas que hoy rigen en todos los centros de contratación.

Cuarta: Pedir la derogación de la real orden de 10 de Enero de 1905, señalándose el período de observación antes establecido y haciéndose una escrupulosa inspección sanitaria, pasando á depender esta en absoluto del ministerio de Fomento.

Quinta: Que se vele por la desinfección de los ferrocarriles que transportan ganado y que se haga la unificación y rebaja de las tarifas; y Sexta: Que para obtener todo esto, los presidentes de los Consejos provinciales y los representantes en Cortes de las provincias interesadas en la ganadería, visiten á los señores Maura, Besada, Sánchez Bustillo, La Cierva, Alendosalazar y el alcalde de Madrid.

Entrega de las conclusiones

MADRID 28 (17'25 h.) El duque de Veragua visitó hoy á los señores Maura y Besada, entregándoles las conclusiones votadas por la Asamblea de ganaderos, para que sean traducidas en leyes.

Varias noticias

Obispo á Roma

MADRID 28 (22'45 h.) El 22 de Mayo irá á Roma el obispo de Madrid.

La exposición de Bellas Artes

MADRID 28 (23'20 h.) Verifícase hoy el barnizado de los cuadros presentados en la exposición de Bellas Artes. La concurrencia fué numerosísima. Exhibense obras de notables artistas. Entre los expositores nuevos hay varios recordadores de alabanza.

Un concierto

MADRID 29 (2 h.) Esta noche dió un notable concierto en el Teatro Real la Orquesta Sinfónica, que dirige el maestro Arbós.

Asistieron la familia real y los príncipes de Battenberg.

Las reinas de la Mi-Carême

En Burdeos.—Agasajos.—La salida para París

MADRID 28 (12'50 h.) Las reinas de la Mi-Carême fueron muy agasajadas en Burdeos.

Anoche asistieron al teatro, donde se celebraba una función de gala.

Al entrar en el salón ejecutó la orquesta la Marcha Real y La Marsellesa.

La empresa obsequió á las reinas con pastas y dulces.

Después de la función fueron á la Sociedad Salón, donde se les obsequió con un lunch.

Hoy recorrieron la población.

A las cinco de la tarde marcharán á París en el rápido.

De Guerra

Varias disposiciones

MADRID 28 (14'40 h.) Entre otras publica hoy el Diario oficial las siguientes:

Programa para el curso especial de primeros tenientes.

Dictando reglas sobre la forma de efectuar los reconocimientos de las primeras materias y para la fabricación, conservación é inspección de los productos á cargo del cuerpo de Artillería.

Disponiendo que el comandante D. Fernan-

Los dos se alejaron algunos pasos y durante cinco minutos el magistrado habló al gendarme dándole órdenes reservadas.

Un cuarto de hora después el juez de paz montaba en el carruaje del alcalde, puesto á su disposición para volver á Circourt.

Un solo gendarme acompañó al juez y los otros se quedaron en Ninville. Había que empezar un sumario.

Una tierna escena tuvo lugar cuando el cuerpo de Clara Guerin, tendido en una camilla llevada por cuatro hombres, pasó por delante de la granja, en la que descendieron algunos minutos.

Dionisia Morel, saliendo de la granja, los cabellos en desorden, desolada, cayó de rodillas delante de la camilla. Tenía los ojos secos, inflamados, y de su pecho se exhalaban roncocos sollozos.

Tomó la cabeza de la muerta en sus manos y la besó varias veces con cierta especie de rabia. Entre sus sollozos se percibía esta palabra repetida:

—¡Adios! ¡Adios!

La arrendataria, apoyada en la puerta de la habitación, no se atrevía á acercarse dejando oír sordos gemidos.

Se comprende que Gervasia no quería ver de cerca el cadáver de una criada que consideraba más bien como una hermana.

Los mozos levantaron la camilla y se alejaron.

Dionisia se levantó para volver á caer de nuevo, privada completamente de sentido.

Al día siguiente, á las nueve de la mañana

AGUAS DE FUENTE NUEVA DE VERIN

Premiadas con Medalla de oro en la exposición de Higiene celebrada en Madrid

Sin rival en los padecimientos del aparato urinario, mal de piedra, gota, estómago é hígado. Fuertemente alcalínicas y litínicas. Insostituibles como aguas de mesa.

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES DROGUERÍAS Y FARMACIAS

do Vales desempeñe el cargo de delegado de la Comisión mixta de reclutamiento de la Coruña.

De Barcelona

La situación económica

MADRID 28 (10'55 h.)

En el Gobierno civil reunieron los banqueros de Barcelona y los representantes del Banco de España. Tratose de las facilidades que el Banco podría ofrecer a la banca de Barcelona, para resolver el conflicto financiero. Terminada la reunión dijeron los asistentes que el Banco ofrece todos los medios necesarios para salvar la situación. Afirmaron que no hay ningún motivo de inquietud. Mostráronse reservados acerca de los acuerdos.

Mitin de sastres

MADRID 28 (12'40 h.)

Anoche celebraron un mitin los obreros sastres de uno y otro sexo. Pronunciáronse fogosos discursos contra la burguesía. Acordaron declararse en huelga y nombraron un comité directivo. Créese que secundarán la huelga los obreros de otros oficios.

De Palacio

Excursión a la Granja

MADRID 28 (14'30 h.)

Hoy marchó el rey a la Granja acompañado del príncipe Alejandro de Battenberg y del duque de Wellington. Hicieron el viaje en automóvil. Regresarán por la noche.

De Marina

Los cabos de mar

MADRID 28 (14'30 h.)

El Diario oficial del ministerio de Marina publica hoy una real orden disponiendo la amortización de las vacantes de cabos de mar hasta su extinción. Los veinticinco cabos actuales ascenderán a sergentes, teniendo los mismos beneficios que los carabineros.

Visita de inspección

MADRID 28 (17'30 h.)

Se ha dispuesto que el Sr. Fernández Caro gire una visita de inspección a los apostaderos de Cartagena, Cádiz y Ferrol. También girará una visita a la escuadra de instrucción. Acompañará en calidad de secretario el Sr. Montalvo. Comenzará la visita por el arsenal de Cartagena.

La "Gaceta"

Disposiciones de interés general

MADRID 28 (10'15 h.)

Publica hoy el diario oficial las siguientes: Los decretos de Gracia y Justicia ya conocidos. Convocando para el 25 de Mayo a la Asamblea de médicos titulares. Sefalando el 30 del actual para la inauguración de la Exposición de Bellas Artes.

LAS CORTES

Senado

LA SESION DE AYER

MADRID 28 (16'30 h.)

Abrese a las cuatro de la tarde. Preside el Sr. Azcárraga. En el banco azul se sientan los Sres. Rodríguez Sampedro y Allendesalazar. Sin ruegos ni preguntas se pasa a la

ORDEN DEL DIA

Vótase definitivamente el proyecto creando los Consejos de conciliación. También se vota el proyecto estableciendo la inamovilidad de los empleados de Fomento. Apruébase la concesión del bronce necesario para el monumento que ha de erigirse en Monserrat a los héroes del Bruch. Apruébase un suplicatorio para procesar al Sr. Luca de Tena.

La represión del terrorismo

Reanúdase el debate sobre el proyecto de represión del terrorismo. Continúa el Sr. SOL Y ORTEGA su discurso contra el artículo 15. Compara la ley de jurisdicciones con el proyecto que se discute, diciendo que aquel tiene la ventaja de no sustraer a los tribunales ordinarios el conocimiento de los delitos. Por la ley que se discute—dice—entregase todo a discreción, a una junta ejecutiva, irresponsable. Pide que se le concedan unos minutos de descanso que la presidencia le otorga. Reanuda su discurso.

Congreso

LA SESION DE AYER

MADRID 28 (16'30 h.)

Abrese a las tres y media de la tarde. Preside el Sr. Dato.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El Sr. MOROTE censura la detención del periodista Cristóbal de Castro, realizada noche pasadas. El Sr. LACIERVA justifica la orden que dió sobre los cachos, añadiendo que ha dado excelentes resultados. Lamenta la detención, pero se queja de que algunos falten al respeto a los agentes que cumplen órdenes superiores. Afirmar que la opinión aplaude la recogida de armas prohibidas.

Hablando de la falta de consideración para con los agentes, hace notar que en el extranjero se basta un solo guardia para contener a los muchedumbres.

El Sr. GASSET ojúpase de la situación del vecindario de Gata, motivada por las plagas del campo. Contéstale el Sr. BESADA diciendo que la prensa ha exagerado las noticias que se refieren a la situación de aquel pueblo. Añade que los proyectos recientemente aprobados mejorarán la situación de los obreros. El Sr. CALZADA reproduce un ruego que hizo sobre la detención del director de un periódico de Huelva. El Sr. LACIERVA dice que el asunto incumba a los tribunales de Justicia.

ORDEN DEL DIA

Suspéndese la sesión y pasa el Congreso a reunirse en secciones. Reanuda la sesión continúa el debate sobre

El régimen local

Retranse varias enmiendas al artículo 75. Acéptase una modificación del Sr. Alba. Acéptase también una enmienda del Sr. Portela al artículo 75. La Comisión retira el artículo 77 para modificarlo. También modificará el 80 en el sentido de la enmienda del Sr. Rodríguez de la Borbolla. Suspéndese el debate, y se levanta la sesión.

Notas parlamentarias

El proyecto contra el terrorismo

MADRID 28 (12'50 h.)

El Sr. Sol y Ortega muéstrase satisfechísimo por la reacción que se ha producido en la prensa y en la opinión contra el proyecto de represión del terrorismo. Dice que está dispuesto a agotar todos los medios parlamentarios para oponerse a su aprobación. Confía en que la campaña de la prensa despierte todas las energías contra un proyecto que es funesto para las libertades políticas.

Vacaciones

MADRID 28 (22'45 h.)

Se ha acordado que el viernes no celebren sesión las Cámaras con objeto de que haya tres días de vacaciones.

En cambio todos los jueves se dedicarán a la discusión del proyecto de administración local.

Cuando se leerán los presupuestos

MADRID 28 (23'30 h.)

El Sr. Maura ha manifestado que el día 30 se leerá el proyecto de presupuestos.

La discusión del régimen local

MADRID 28 (23'30 h.)

Interrogado el Sr. Maura sobre la veracidad de la noticia dada por algunos periódicos, de que se desglosaría del proyecto de administración local la parte referente a la hacienda con objeto de activar la discusión, contestó que nadie le había hablado de ello.

Declaró que está dispuesto a conceder cuanto le pidan si es razonable y aun algo más que no lo sea.

Interpelación aplazada

MADRID 29 (2 h.)

El Sr. Salaberry ha aplazado su interpelación sobre los sucesos de Andoain, por hallarse afónico.

Extranjero

El 1.º de Mayo y el Papa

MADRID 28 (17'55 h.)

Telegrafían de Roma que el Papa ha enviado instrucciones a todos los prelados de Italia para que las asociaciones y obras católicas celebren la fiesta del 1.º de Mayo. El Papa confía en que dicha fecha perderá el carácter revolucionario para convertirse en fiesta de la Cristiandad.

Siniestro marítimo

MADRID 28 (23'30 h.)

Telegrafían de Londres que el contratorpedero Gola fué abordado por el cañonero Alentejo. El Goia fué a pique, pereciendo ahogado uno de sus tripulantes.

Detención de un supuesto regicida

MADRID 28 (23'30 h.)

Comunican de Nueva York que en Deuver fué detenido el húngaro Stogibosen, acusado de haber tomado parte en un complot contra el emperador de Austria.

Consejo de ministros

Asuntos tratados

MADRID 28 (14'30 h.)

Celebróse hoy el anunciado Consejo de ministros. Duró cuatro horas. Al salir el Sr. Besada afirmó que habían quedado aprobados los presupuestos. El marqués de Estella mostróse satisfecho de su presupuesto, pero dijo que quedaba pendiente un asunto que convenía reservar por ahora. El Sr. Sánchez Bustillo expresó su creencia de que el superavit se elevará a veinte millones. Agregó que faltan algunos detalles sobre la fijación de las cifras, los cuales se resolverán sin necesidad de celebrar nuevo Consejo. Afirmó que los presupuestos se leerán el jueves en el Parlamento. Además de los presupuestos tratóse de otros asuntos.

Aprobáronse varios expedientes de Fomento y Guerra. También se ocuparon los consejeros del Congreso telegráfico de Lisboa. El Sr. Lacierva dió cuenta de haberse celebrado la procesión en Torrevieja, presidiéndola el gobernador, el cual regresó a Alicante por haberse restablecido la tranquilidad. Dijo que no había ningún herido grave por consecuencia de las colisiones de ayer. El Sr. Allendesalazar manifestó que ninguna noticia había que confirmase la muerte del Raitull. El general Ferrándiz no asistió al Consejo por continuar indispuesto.

Bolsa de Madrid

Cotización de valores del día 28

4 por 100 interior	82'80
Id. fin corriente firme.	82'80
5 por 100 amortizable.	101'75
Aseos	
Banco de España	458'50
Compañía Arrendataria de Tabacos	415'00
Cambios	
París, vista	14'30
Londres, vista	28'73
Bolsa de París	
4 por 100 exterior español	93'47
3 por 100 francés	36'45
Nortes	282'00
Aneotes	
Preferentes	102'75
Ordinarias	40'75
Obligaciones	00'00

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Compañía de ópera.—Función para hoy: A las ocho y media de la noche, *Samsón y Dalila*. PABELLÓN LINO.—Sesiones de cinematógrafo desde las siete de la tarde, en las que toman parte, alternativamente, el transformista señor Arcos y el equilibrista The Gelne.

NOTAS ÚTILES

Boletín religioso. Santo de hoy.—San Roberto. Santo de mañana.—San Amador. **Registro civil.** Día 28.—Nacimientos: José López Siero, Santiago Pralgo Seoane, Rafael Figueira, Antonia Caurios Seoane y Purificación Laciana González. Defunciones: Rafael Alonso y Alonso, 1 año (bronco pueril y otitis); María de los Maritines Blanco, 3 meses (bronquitis); Cristina Vázquez Rivas, 14 meses (bronquitis capilar); Jacobo Rey, 62 años (bronquitis crónica); y Antonia Dolidán Lodeiro, 48 años (tuberculosis pulmonar). Matrimonios: Guillermo Mouriño Heredia con Matilde Núñez Codesal; Manuel Rodríguez y Rodríguez con Carmen Ares Aldao; Ju n Portas Fernández con Josefa López Ponce; Ricardo Fuig García con Leonor Díaz San Esteban; y Manuel Pérez Pardo con Ramona Pando Buján. **Servicio de correos.** Entrada: Correo de Santiago a las 2; de Ferrol a las 10'45; de Coreubión a las 11'15, exprés de Madrid, a las 12'30; mixto de Madrid, a las 10'55. Salidas: Correo de Santiago, a las 17'15; de Ferrol, a las 14'30; de Coreubión a las 19'30, exprés de Madrid a las 8,45 mixto para Madrid a las 17'55. **Horas de servicio en la oficina.**—Lista, de 10 a 12'30 y de 15 a 17'30, cartificados, de 10 a 11 para Santiago y Ferrol; de 15 a 17'30 para el correo mixto y línea de Coreubión. **Reclamaciones:** de 10 a 12. **Tarjetas declaradas:** De 10 a 12'30 admisión y entrega; de 15 a 17 admisión solamente. **Paquetes postales:** De 10 a 12. **Apariciones:** después de terminadas las operaciones de abstracción y distribución de la correspondencia llegada en cada correo, se entregará éste durante 15 minutos, tornándose seguidamente este servicio. **Salidas de viajeros.**—A las 8 y 12'15. **Recogida de buzones:** a las 10'30, 11'20 y 21. **OTRA.**—La correspondencia oficial y pública deberá depositarse, la primera a mano en la oficina, y la segunda en el buzón de la misma lo más tarde diez minutos antes de las salidas de los correos. **Llegada y salida de coches.** Salida de la Coruña.—Para Santiago: Ferrocarrilana 7'30, 12'30 mañana y 6 tarde; competencia, 5'30 tarde día; para Coreubión, a las 6'30 de la tarde; competencia a las 6 de la mañana en viaje alterno, y para Carballo, a las 12 de la mañana; para Sada, 3 y 4 tarde. Llegada a la Coruña.—De Santiago: Ferrocarrilana, a las 6'30 y 1 de la mañana y 8 y 7 de la tarde; competencia, 5'30 mañana, día; de Coreubión, 10'30 de la mañana; con competencia a las 8 de la tarde; alborá; de Sada, 3 y 4 de la mañana; de Carballo, 3'30 de la tarde. **Trenes ascendentes.** Salen de Coruña.—Correo, 7'30 mañana. Mixto a Betanzos, 8'30 idem. Rápido, 11'45 martes y sábados. Mixto a Betanzos, 15'57 tarde. Mixto a Madrid, 18'37 idem. **Trenes descendentes.** Llegada a Coruña.—Mixto de León, 10'23 mañana. Rápido, 12'50 lunes y viernes. Mixto Betanzos, 16'03. Correo, 18. Mixto Betanzos, 20'25. **Automóviles.** Salida de la Coruña.—Para Santiago: a las 8 de la mañana (correo), de la calle de Francisco Marfío. Llegada a la Coruña.—De Santiago: a las dos de la tarde (correo).

Imprenta de EL NOROESTE

Anuncios

Se vende una casa situada en una calle céntrica. Da razón el Procurador D. Saturnino Castro Matos.—Barrera, 5, principal.

Papel del Estado y VALORES PUBLICOS. Operaciones en el Banco de España y Seguros de todas clases.—Corredo de número D. José Pan de Soraluce y Español. LA CORUÑA, **Cantón Grande, 23**—Escritorio de D. EDUARDO GARCÍA DE DIOS

Laureano Martínez y Hermano. MARINA 17-bajo. Corredores de Comercio y Agentes de Negocios. Realizan cuantas operaciones se les confien inherentes a ambas profesiones. Habilitados de clases pasivas y tramitación de sus expedientes. Administradores de fincas. Compran **Abonarés de Ultramar** ó se encargan de su cobro. Intervención de operaciones en el Banco de España

Almacenes de materiales de construcción y artículos de saneamiento. Cementos, canal hidráulica, cales, yeso, teja plana, ladrillo hueco, piedras de afilar, azulejos, cañerías, bañeras de hierro esmaltado, waterclosets, urinarios, lavabos, bidets, etc. Ventas por mayor y menor.—**Amenedo y Hermano, Estrella, 8.**—La Coruña.

TOS. Tose el que quiere, pues no hay TOS que **TOS**; resista 24 horas a los Discoides Pectorales Roselló.—Caja, 2 reales; frasco, 6.—**Farmacias y droguerías.**

CRÉDITOS por suministros en la primera guerra ó sea hasta Julio de 1882, tanto a Cuerpo como a la Administración militar, se compran por **Baldomero García Martínez Mayor, 22.**—Madrid

Consulta de la vista DOCTOR GRADAILLE Cantón Grande, 13.—De 10 a 12 mañana.—Obreros, 12 mañana.

Fábrica de Gas y Electricidad Para mayor comodidad de sus abonados y del público en general que utiliza sus servicios, recibe avisos y encargos la portería de la casa número 65 de la calle Real.

Banco Español de Crédito CAPITAL 20.000.000 DE PESETAS Completamente desembolsado AGENCIA EN LA CORUÑA 10—Real—10 Se dedica a toda clase de operaciones de Banca, Bolsa y Cambio. **Enfermedades de las vías urinarias y prolapias de la mujer.** Curación rápida y radical. De diez a doce y de seis a siete.—Juana de Vega, 7, principal.

Blenorragia, gonorrea é inflamaciones de la vejiga y uretra curan positivamente con Perlas Urinales Antisépticas Upfohn al azulde metileno. Evitan uso de inyecciones y sus graves consecuencias. La composición indicase en el frasco. Precio 4'50 pesetas; por correo certificado 5. Pídase folleto tratamiento racional enfermedades urinarias a **Upfohn, company 43 Vesey Street New York** ó a su depósito en la Coruña, **Farmacia Vidal Ojén, Estrecha San Andrés.**

Gran Farmacia Moderna. Castelar, 18 y 20.—DANIEL REY SÁNCHEZ—Especialidad: **Productos químicos-medicinales modernos de pureza garantizada.**—Estorilizaciones completas por el autoclave.—Específicos nacionales y extranjeros.—En aparatos: **Bregueros, Fajas, Irrigadores, Medias de goma, Cánulas vaginales, Sondas, etc., etc., los sistemas más nuevos y prácticos.**

¿Tiene usted el reloj descompuesto? En el Taller de Relojería de la Fuente de San Andrés, núm. 30, le componen a usted el reloj de bolsillo por DOS PESETAS, tenga lo que quiera y sea de la marca que fuere. Por DOS PESETAS reloj compuesto, pronto y bien. Se garantizan todas las composuras. No olvidarse: **Taller de Relojería,** de Antonio F. Rivas, Fuente de San Andrés, número 30. Única casa en la Coruña, dedicada exclusivamente a la composura de toda clase de relojes, gramófonos, cajas de música, juguetes mecánicos y máquinas de coser.

Se alquila el primer piso de la casa núm. 62 de Santa Margarita, con espaciosas y ventiladas habitaciones.—Dan razón: Santa Catalina, 12, segundo.

Academia Mercantil y COLEGIO DE EDUCACION INTEGRAL (para niños y niñas) Director: **D. Joaquín Martín Martínez,** Profesor Mercantil y Abogado. FERRO, 9 y PLAZA DE LUGO, 9

Mudanzas. Se hace toda clase de mudas. Servicio montado con magníficos camiones de muelles.—**José NAYA MALLO;** calle Galera, 54 y 56.

Casa de quinta. Se alquila con ó sin muebles en finés, la conocida por casa de Fontes, con cochera, agua potable y árboles frutales. Informará su administrador **D. Francisco Quiroga,** en la misma finca.

Automóviles del Noroeste. Sociedad Anónima. Línea de Lugo a Ribadeo, servicio diario desde el 10 del actual.—Salida de Lugo a las 3'15 tarde. Idem de Ribadeo, a las 5'30 mañana.—Estos carruajes hacen el recorrido en cuatro horas.

Se alquila por año ó por temporadas, una casa de campo en San Pedro de Nos (Fortaleza), con huerta y un magnífico patio cubierto de parra, con agua potable y lavadero.—Para más seguridad dar razón **D. Benito López,** en el Banco de España.

Se vacuna directamente de la ternera los días 27, 28 y 29 del actual, en el Instituto de Vacunación.—Orzán, número 64.

Caballos. Se venden muy baratos, un magnífico tronco de caballos de 5 y 6 años. Una berlina en muy buen uso. Un cesto completamente nuevo. Guarniciones para tronco. Darán razón: **Cantón Grande, 23-1.º**

AVISO AL PÚBLICO Un desengaño a los consumidores de los precios que los establecimientos siguientes expenden la leña de pino y tojo. Falperra 15.—Olmos 19.—San Nicolás 32.—Franja 58.—Atocha baja 4.—Florida 23.—San Agustín 15.

Quintal gallego 57 1/2 kilos 1'75
Idem los 50 idem 1'50
Idem los 46 idem 1'40
Idem los 40 idem 1'25
Fíjense en la clase de pesos y precios.

Entermedades de las vías urinarias y prolapias de la mujer. Curación rápida y radical. De diez a doce y de seis a siete.—Juana de Vega, 7, principal.

Galo C. Baquero Médico especialista en garras. Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6.—Pobres, 8 y 9 **Plaza de Orense, 3-1.º**

Monte Benéfico Sociedad de previsión é Institución de socorros mútuos (SOCIEDAD EN COMANDITA) Constituida por escritura pública é inscrita en el Registro Mercantil

Dirección general: Plaza de María Pita, 8, La Coruña Objeto de las operaciones á que la Compañía se dedica: Doteación para casamientos de doncellas.—Redención del servicio militar desde 600 pesetas en adelante, pagaderas en plazos á voluntad.—Constituciones de capitales en 12 años.—Fuerzas indemnizatorias a las familias de los asegurados fallecidos. Esta sociedad tiene constituido en las cajas del Estado el depósito que para garantía de los asegurados previene el artículo 43 de la ley de presupuestos de 1895. **Caja de imposiciones a plazo fijo.**—Se crea la caja de imposiciones del Monte Benéfico con el objeto de que todas las personas que deseen imponer en la misma sus economías para lucrarse con los beneficios que de la colocación de sus fondos les correspondan puedan practicarlo por medio de cartillas nominativas y al portador, ya sea en nombre propio, de otra persona ó sin nombre alguno determinado. Los fondos son colocados en préstamos con garantía absoluta y en la forma que más abajo se expresa, y los intereses á percibir los imponentes se graduarán con relación al tiempo de su compromiso que adquieren en la siguiente escala:

Los imponentes que entreguen fondos por término de un año. . . . el 4 1/2 0/0 anual. . . . de dos años . . . el 6 0/0 . . . de tres años . . . el 7 0/0 . . . de cuatro años . . . el 8 0/0 . . .

Estos intereses son cobrables por trimestres, semestres ó años vencidos, á elección de los imponentes, quienes en el momento de la imposición lo determinarán concretamente. **PRÉSTAMOS. — SECCION DE COMPRA-VENTA MERCANTIL** El Monte Benéfico concede préstamos en metálico con la garantía de ropas, alhajas, máquinas y efectos de todas clases que convengan, así como por papel del Estado. Alta tasación.—Intereses moderados.—Reserva absoluta. Para obtener mayores detalles de los negocios de la Sociedad pídanse circulares á la Dirección de la misma.

Dr. F. PAZ AMADO Médico especialista en las enfermedades de la boca y dientes, ex-interno del Hospital de Santiago, ex-alumno de la Escuela Especial de Odontología y Colegio de San Carlos de Madrid.

LINARES RIVAS, 9, PRINCIPAL-DERECHA Se hacen toda clase de operaciones en la **BOCA Y DIENTES.** Especialidad en la colocación de toda clase de **APARATOS PROTÉSICOS** y en **EXTRACCIONES** completamente sin dolor ni peligro por medio del **SOMOFORMO.** Consultas y operaciones: de nueve y media á una y de tres á seis Idem idem gratis de ocho á nueve

Se vacuna directamente de la ternera los días 27, 28 y 29 del actual, en el Instituto de Vacunación.—Orzán, número 64.

Se hacen toda clase de mudas. Servicio montado con magníficos camiones de muelles.—José NAYA MALLO; calle Galera, 54 y 56.

Se alquila con ó sin muebles en finés, la conocida por casa de Fontes, con cochera, agua potable y árboles frutales. Informará su administrador D. Francisco Quiroga, en la misma finca.

Automóviles del Noroeste. Sociedad Anónima. Línea de Lugo a Ribadeo, servicio diario desde el 10 del actual.—Salida de Lugo a las 3'15 tarde. Idem de Ribadeo, a las 5'30 mañana.—Estos carruajes hacen el recorrido en cuatro horas.

Esta casa se encarga de hacer toda clase de instalaciones para agua, garantizándolas. Facilita planos y presupuestos gratis. Cuenta con personal competente. Precios económicos. **Sánchez Bregua, 5.**—LA CORUÑA

La ciudad encantada por MICROMEAS precio 3 pesetas Se vende en esta Administración

Se hace toda clase de mudas. Servicio montado con magníficos camiones de muelles.—José NAYA MALLO; calle Galera, 54 y 56.

Se alquila con ó sin muebles en finés, la conocida por casa de Fontes, con cochera, agua potable y árboles frutales. Informará su administrador D. Francisco Quiroga, en la misma finca.

Se vacuna directamente de la ternera los días 27, 28 y 29 del actual, en el Instituto de Vacunación.—Orzán, número 64.

Se venden muy baratos, un magnífico tronco de caballos de 5 y 6 años. Una berlina en muy buen uso. Un cesto completamente nuevo. Guarniciones para tronco. Darán razón: **Cantón Grande, 23-1.º**

Un desengaño a los consumidores de los precios que los establecimientos siguientes expenden la leña de pino y tojo. Falperra 15.—Olmos 19.—San Nicolás 32.—Franja 58.—Atocha baja 4.—Florida 23.—San Agustín 15.

Quintal gallego 57 1/2 kilos 1'75
Idem los 50 idem 1'50
Idem los 46 idem 1'40
Idem los 40 idem 1'25
Fíjense en la clase de pesos y precios.

Entermedades de las vías urinarias y prolapias de la mujer. Curación rápida y radical. De diez a doce y de seis a siete.—Juana de Vega, 7, principal.

Galo C. Baquero Médico especialista en garras. Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6.—Pobres, 8 y 9 Plaza de Orense, 3-1.º

Monte Benéfico Sociedad de previsión é Institución de socorros mútuos (SOCIEDAD EN COMANDITA) Constituida por escritura pública é inscrita en el Registro Mercantil

Dirección general: Plaza de María Pita, 8, La Coruña Objeto de las operaciones á que la Compañía se dedica: Doteación para casamientos de doncellas.—Redención del servicio militar desde 600 pesetas en adelante, pagaderas en plazos á voluntad.—Constituciones de capitales en 12 años.—Fuerzas indemnizatorias a las familias de los asegurados fallecidos. Esta sociedad tiene constituido en las cajas del Estado el depósito que para garantía de los asegurados previene el artículo 43 de la ley de presupuestos de 1895. Caja de imposiciones a plazo fijo.—Se crea la caja de imposiciones del Monte Benéfico con el objeto de que todas las personas que deseen imponer en la misma sus economías para lucrarse con los beneficios que de la colocación de sus fondos les correspondan puedan practicarlo por medio de cartillas nominativas y al portador, ya sea en nombre propio, de otra persona ó sin nombre alguno determinado. Los fondos son colocados en préstamos con garantía absoluta y en la forma que más abajo se expresa, y los intereses á percibir los imponentes se graduarán con relación al tiempo de su compromiso que adquieren en la siguiente escala:

Los imponentes que entreguen fondos por término de un año. . . . el 4 1/2 0/0 anual. . . . de dos años . . . el 6 0/0 . . . de tres años . . . el 7 0/0 . . . de cuatro años . . . el 8 0/0 . . .

Estos intereses son cobrables por trimestres, semestres ó años vencidos, á elección de los imponentes, quienes en el momento de la imposición lo determinarán concretamente. PRÉSTAMOS. — SECCION DE COMPRA-VENTA MERCANTIL El Monte Benéfico concede préstamos en metálico con la garantía de ropas, alhajas, máquinas y efectos de todas clases que convengan, así como por papel del Estado. Alta tasación.—Intereses moderados.—Reserva absoluta. Para obtener mayores detalles de los negocios de la Sociedad pídanse circulares á la Dirección de la misma.

